
 

 

Jueves 08 de Febrero 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
De Regios 

(2024-02-08, De Regios, El Norte NL (sitio), )  

Francisco Solares, presidente nacional de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción 
(CMIC), asistirá al Trigésimo Congreso de la Industria de la Construcción en Nuevo León. El 
evento reunirá a miembros de la CMIC y líderes delegacionales de varias regiones, incluyendo 
Ciudad Victoria, Ciudad Juárez, Coahuila Centro Norte, Coahuila Sureste, Comarca Lagunera, 
Chihuahua y Tamaulipas. Además, Tony Hernández, representante local de la Asociación 
Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana, asistió a la reunión del 
consejo directivo de la Anierm, donde se inauguró un Centro de Inteligencia para la Atracción de 
Inversión y Desarrollo Inmobiliario. Por último, el foro North America Mobility & Net Zero Summit 
2024 reunirá a empresas, autoridades y diplomáticos del bloque trilateral del T-MEC para discutir 
soluciones de movilidad sostenible. 
 
No se duerman, les dice Dante a militancia de MC en Jalisco y NL 

(2024-02-08, Los Infiltrados, ABC Noticias Nuevo León (sitio), )  

Francisco Solares Aleman, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), estará presente en el trigésimo Congreso de la CMIC en Monterrey, 
Nuevo León. El evento contará con la presencia de más de 1,000 empresarios y líderes de la 
industria de la construcción. El Congreso se centrará en la recuperación económica y la 
generación de empleo en el sector de la construcción, así como en la promoción de la 
capacitación y la innovación. El evento también incluirá la entrega de premios a las mejores obras 
de construcción de 2020. 
 

LUIS MÉNDEZ JALED 
 
Dialoga con constructores nayaritas aspirante a presidir la CMIC 

(2024-02-08, Redacción, Meridiano NAY (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, ex presidente de CMIC Jalisco, está buscando la presidencia 
nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Méndez Jaled, 
con 20 años de experiencia en la CMIC, busca reposicionar la industria de la construcción como 
un sector de avanzada, generando una visión de futuro para el sector y fomentando la 
transparencia en el uso de los recursos públicos. Méndez Jaled está realizando una gira por las 
34 delegaciones de la CMIC en el país para conocer sus necesidades y visión. 
 
'Piden licitaciones transparentes' 
(2024-02-08, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, candidato único para dirigir la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), ha destacado las preocupaciones del sector de la construcción a nivel 
nacional, incluyendo la mejora regulatoria, las actualizaciones de los reglamentos, las leyes de 
obra pública y la capacitación para enfrentar los desafíos del "nearshoring". Méndez Jaled 
también ha mencionado la importancia de la transparencia en las licitaciones, las participaciones 
en obra pública y la atracción de inversiones privadas para generar más empleos. Además, ha 
destacado la necesidad de una mayor vinculación con los tres órdenes de Gobierno, buscando 
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un acercamiento con el Presidente de la República para demostrar la capacidad de las empresas 
del sector. 
 
CMIC podría hacer propuestas para reestructurar políticas públicas referentes a la 
vivienda 

(2024-02-07, Redacción, Olegario SIN (sitio), )  

El candidato a dirigir la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Rafael Méndez Jaled, ha propuesto un cambio en las políticas públicas para hacer la vivienda 
económica más rentable para las constructoras. Méndez Jaled sugiere que se permita a las 
constructoras trabajar con los insumos que se encuentren en el lugar de la obra, en lugar de 
comprarlos en el mercado, y que se promueva la utilización de materiales de bajo costo, como el 
adobe. Además, sugiere que se permita a las constructoras trabajar con los insumos que se 
encuentren en el lugar de la obra, en lugar de comprarlos en el mercado, y que se promueva la 
utilización de materiales de bajo costo, como el adobe. También propone la creación de un fondo 
de garantías para los créditos de vivienda, que permita a los trabajadores acceder a una vivienda 
sin tener que pagar la totalidad del crédito. 
 
La industria sufre falta de trabajadores, se tiene déficit del 15 por ciento de mano de 
obra: CMIC 

(2024-02-07, Redacción, Olegario SIN (sitio), )  

Emilio Contreras Mendoza, presidente de la zona centro Sinaloa de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), ha señalado que la industria de la construcción sufre de 
falta de personal después de la pandemia, con una escasez de al menos un 15% de trabajadores. 
Esta falta de personal ha llevado a la necesidad de importar mano de obra de otros estados y 
países. Por su parte, Luis Rafael Méndez Jaled, candidato a dirigir la CMIC a nivel nacional, ha 
propuesto un programa de trabajo para capacitar e incrementar las competencias laborales de 
los trabajadores, aprovechando el fenómeno de migración para tener más mano de obra 
capacitada. 
 
La construcción en México se debe convertir en un referente de desarrollo económico: 
CMIC 

(2024-02-07, José Manuel Prieto, Viva La Noticia SIN (sitio), )  

El Ing. Luis Méndez Jaled, aspirante único a la presidencia nacional de CMIC, destacó la 
importancia de la construcción en México como un referente del desarrollo económico del país. 
Sin embargo, reconoció que hay retos por trabajar y cumplir. Méndez Jaled afirmó que México 
tiene varias zonas con diferentes necesidades y que es necesario unir al país para enfrentar los 
desafíos. En cuanto a la industria inmobiliaria, Méndez Jaled mencionó que los altos costos de 
insumos como el acero y el concreto han impactado negativamente, pero se espera un 
incremento del 2% al 3% en las obras de este año. Por su parte, Emilio Contreras Mendoza, 
presidente CMIC Sinaloa Centro, señaló que la inseguridad ha llevado al abandono de algunas 
obras, pero que se espera un arreglo. Además, se ha reportado escasez de mano de obra, con 
poca presencia de profesionistas y operadores de maquinaria. 
 
Constructores sinaloenses reciben al próximo presidente nacional de CMIC 

(2024-02-07, Gabriela Castro, El Debate SIN (sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/d627224c6b34d146bc855c2cf07b9b44?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d627224c6b34d146bc855c2cf07b9b44?file
https://www.efinf.com/clipviewer/005b92d90158c030e56221d51fd9b9cd?file
https://www.efinf.com/clipviewer/005b92d90158c030e56221d51fd9b9cd?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ead1620392273f2c27c837b5e7096f59?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ead1620392273f2c27c837b5e7096f59?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cfc34c8770d2350bc8257f027fa43700?file


 

 

Luis Rafael Méndez Jaled, aspirante único a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), se reunió con los constructores de la delegación 
zona centro en Sinaloa. Emilio Contreraz Mendoza, presidente zona centro en Sinaloa, destacó 
la importancia de conocer los motivos de Méndez Jaled para aspirar a la representación de las 9 
mil empresas que conforman las 44 delegaciones a nivel nacional de la CMIC. Méndez Jaled, 
ingeniero civil con maestría en administración de la construcción, explicó que la elección de nuevo 
presidente comenzó en diciembre y el proceso de acercamiento con las delegaciones se llevará 
a cabo hasta el 15 de marzo. Méndez Jaled destacó el panorama prometedor para el sector de 
la construcción en México, especialmente en un período de recuperación económica después de 
los efectos de la pandemia. 
 
CMIC pide licitaciones transparentes en obras públicas 

(2024-02-07, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, candidato único para dirigir la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), ha destacado las principales preocupaciones del sector de la 
construcción a nivel nacional. Estas incluyen la mejora regulatoria, las actualizaciones de los 
reglamentos y las leyes de obra pública y la capacitación por los retos que se avecinan por el 
nearshoring. Méndez Jaled también ha señalado la necesidad de mayor transparencia en las 
licitaciones, participaciones en obra pública y atracción de inversiones privadas. Además, ha 
destacado la importancia de una mayor vinculación con los tres órdenes de gobierno. 
 
Industria de la construcción frente a grandes retos en 2024 

(2024-02-07, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, aspirante a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), advierte que, aunque el sector de la construcción se está 
recuperando de la pandemia del covid-19, el panorama sigue siendo incierto. Méndez Jaled 
señala que las elecciones en México y Estados Unidos, así como las altas tasas inflacionarias, 
podrían generar un estancamiento en la industria. Destaca la importancia de la mejora 
regulatoria, la ley de obra pública y los reglamentos, así como el fortalecimiento de las MIPYMES 
y el uso efectivo de la tecnología en el sector de la construcción. 
 
Estamos construyendo un proyecto para presidir la CMIC: Luis Méndez 

(2024-02-07, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, candidato a la presidencia de la Cámara de la Industria de la Construcción 
(CMIC) a nivel nacional, visitó la Delegación Sinaloa centro como parte de su recorrido por las 44 
Delegaciones. Durante su visita, Méndez Jaled destacó la importancia de escuchar las 
inquietudes y opiniones de los agremiados para construir un proyecto de unidad. Reconoció los 
retos que enfrenta el sector de la construcción, pero también destacó las oportunidades para 
consolidar la industria como una actividad económica fuerte en México. Méndez Jaled es el único 
candidato registrado para la presidencia de la CMIC. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Cosecha de lluvia en CDMX; cómo inscribirse al programa por crisis de agua 

(2024-02-07, Redacción, Lizeth Diana Hernández, Excélsior (Sitio), )  

La Secretaría del Medio Ambiente, a través de la Dirección General de Coordinación de Políticas 
y Cultura Ambiental, ha invertido 1,218 millones de pesos para la instalación de 62,700 Sistemas 

https://www.efinf.com/clipviewer/fb7d0cacca7dccdc3a8e8d5be8dfd64f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9b85ccc52a5cd7a355d0f7522aa10cfa?file
https://www.efinf.com/clipviewer/97f46fe4bb0fac13902ec7eed3ae783d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3d3dd400dfb5fd7d4e091932b30e764f?file


 

 

de Captación de Agua de Lluvia en nueve alcaldías de la Ciudad de México. El programa tiene 
como objetivo mejorar el abasto de agua en viviendas con escasez hídrica. Los beneficiarios 
reciben capacitación para el uso y mantenimiento adecuado de los sistemas. El agua recolectada 
se puede utilizar para actividades domésticas, incluyendo el lavado de patios, baños, ropa y 
platos, pero no se recomienda para beber o preparar alimentos. Los interesados deben cumplir 
con requisitos de participación y adopción de los sistemas, incluyendo una evaluación técnica de 
la infraestructura de la vivienda. La participación en el programa es gratuita, incluyendo la 
instalación de los sistemas y capacitaciones necesarias. 
 
La paradoja de defender el agua con menos presupuesto 

(2024-02-08, De Jefes, El Financiero (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó 20 reformas, incluyendo la defensa del 
derecho al agua. Sin embargo, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) enfrenta recortes 
presupuestarios que afectarán las inversiones en infraestructura y mantenimiento hidráulicos. El 
Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) informa que el 46% del agua se pierde debido 
a fugas en la red de distribución, el 80% de los cuerpos de agua está contaminado y solo el 1% 
de la lluvia se aprovecha para su reutilización. Esto genera incertidumbre para las empresas 
interesadas en invertir en México, especialmente en el contexto de las inversiones relacionadas 
con el nearshoring. El Consejo Consultivo del Agua trabaja en una agenda para presentar a los 
candidatos presidenciales, con el objetivo de que el agua sea considerada una prioridad en el 
plan nacional de desarrollo. 
 
Ricos y Poderosos // Infonavit, ¿volver al pasado? 

(2024-02-08, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) podría volver a la 
construcción de viviendas de interés social si se aprueba una reforma propuesta por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador. La reforma permitiría que el Infonavit invierta parte de sus 
recursos en la construcción directa de viviendas. El objetivo es ampliar la oferta de vivienda para 
los trabajadores. Las viviendas construidas por el Infonavit podrían ser puestas en renta bajo un 
esquema social que garantice que las mensualidades no excedan el 30% del salario del 
trabajador. Después de 10 años de arrendamiento continuo, los trabajadores beneficiarios 
tendrían la opción de adquirir la vivienda. La iniciativa, que busca beneficiar a los trabajadores de 
menores ingresos, ha sido propuesta por el director general de Infonavit, Carlos Martínez, quien 
ha advertido que los desarrolladores inmobiliarios del país han dejado de construir viviendas 
económicas debido a la falta de ganancias. 

El Economista (sitio),  
 
Con Reforma de AMLO, Infonavit construirá casas y rentará barato 

(2024-02-07, César Huerta, Polemón (Sitio), )  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador ha propuesto una reforma constitucional para 
garantizar el derecho a la vivienda para los trabajadores de México. Esta iniciativa busca que las 
empresas contribuyan a un fondo nacional de vivienda, facilitando el acceso a créditos para la 
compra o mejora de viviendas. Además, el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) se convertiría en una entidad capaz de construir y arrendar vivienda 
social. Esta propuesta, que busca aliviar la carga financiera de los trabajadores y facilitar el 
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acceso a la propiedad de vivienda, podría transformar el panorama de la vivienda en México. Sin 
embargo, la implementación de esta reforma depende de la aprobación del Congreso de la Unión. 

Canal 150 El Financiero Bloomberg,  
 
AMLO va contra la gentrificación y la especulación inmobiliaria en 2024: estas son su 
propuestas 

(2024-02-07, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), ha propuesto una reforma al 
Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) para garantizar 
vivienda digna a la clase trabajadora. La reforma permitiría a los trabajadores rentar una vivienda 
durante 10 años, con la posibilidad de comprarla después, con el costo de la renta siendo 
abonado al costo del departamento. El Infonavit se convertiría en el arrendador y el trabajador en 
el arrendatario, con el pago de la renta yendo a las arcas del Estado en lugar de a un particular. 
Sin embargo, para que esta iniciativa se convierta en realidad, se requiere el aval de dos terceras 
partes del Congreso de la Unión. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Operan con pérdidas; ofrecen sus 'utilidades' 
(2024-02-08, Claudia Guerrero, Reforma, . 1,6)  

Las empresas de las Fuerzas Armadas en México no son autosuficientes y reciben subsidios del 
gobierno. Sin embargo, el gobierno planea tomar el 25% de las utilidades de estas empresas 
para financiar un nuevo proyecto de pensiones. Estas empresas operan actualmente con cargo 
al presupuesto y se proyecta que recibirán más de 22 mil millones de pesos en subsidios este 
año. Además, se menciona que el Presidente López Obrador propuso utilizar recursos de 
decomisos, venta de bienes y cobro de adeudos para financiar el fondo de pensiones. 
 
Morena abre la puerta a cambiar reformas 

(2024-02-08, Leticia Robles de la Rosa, Ximena Mejía, Excélsior, . 1,4,5)  

Por primera vez en tres años, los legisladores de Morena están dispuestos a hacer cambios a las 
reformas propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Se abrirá un debate 
público y democrático sobre las 20 iniciativas presentadas, y se llevarán a cabo foros y asambleas 
en todo el país para analizar las propuestas. Se espera que se realicen modificaciones a las 
iniciativas, incluso a nivel de "puntos y comas". 
 
Por " miedo al narco" subieron 564% solicitudes de asilo a EU 

(2024-02-08, Laura Sánchez, Milenio Diario, . 1,4,5)  

El número de solicitudes de asilo de mexicanos en Estados Unidos aumentó un 564% entre 2022 
y 2023, principalmente debido al miedo a la violencia de los cárteles de la droga. Sin embargo, 
solo el 10% de las solicitudes logró obtener refugio. Durante el año 2023, solo se procesaron 
1,657 casos de solicitudes de asilo por "miedo creíble" y solo se concedieron 166. 
 
México, número uno en exportaciones a EU; desplazó a China 

(2024-02-08, Braulio Carbajal, La Jornada, . 1,19)  

México se convirtió en el principal exportador de mercancías a Estados Unidos, desplazando a 
China por primera vez en 20 años. Las exportaciones mexicanas a Estados Unidos aumentaron 
un 4.8% en 2023, mientras que las exportaciones chinas cayeron un 20.3%. México también 
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cerró el año como el mayor socio comercial de Estados Unidos, con un intercambio de 
mercancías por valor de 798 mil millones de dólares. 
 
Liga pensiones a extinción de autónomos  
(2024-02-08, Noemí Gutiérrez, Iván E. Saldaña, El Heraldo de México, . 1,4)  

La Presidencia de la República vincula la creación del nuevo Fondo de Pensiones del Bienestar 
con los recursos que se obtengan por la eliminación de los organismos autónomos. Estos 
recursos se utilizarán para financiar una parte de las pensiones y se espera que el fondo tenga 
un capital semilla de más de 64 mil millones de pesos. Además, se busca que los trabajadores 
puedan retirarse con el 100% de su último salario. 
 
Asesinan al cuñado de Ricardo Monreal 
(2024-02-08, Iván Márquez, El Sol de México, . 1,4)  

El cuñado del senador Ricardo Monreal, Juan Pérez Guardado, fue asesinado a balazos en 
Fresnillo, el municipio con mayor percepción de inseguridad en el país. El gobernador de 
Zacatecas, David Monreal, señaló que el ataque fue directo y cobarde, y afirmó que la seguridad 
se ha reforzado en el municipio, disminuyendo el delito en más del 50%. Sin embargo, la 
población de Fresnillo sigue considerando la ciudad como insegura, y durante 2023 se registraron 
977 asesinatos en el estado. 
 
Compra EU más de México que de China 

(2024-02-08, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1,4)  

México se convirtió en el principal proveedor de mercancías a Estados Unidos en 2023, 
superando a China por primera vez en 15 años. Las exportaciones de México a Estados Unidos 
alcanzaron los 475,606 millones de dólares, representando el 15.4% de las importaciones totales 
de Estados Unidos. Este aumento en las exportaciones mexicanas se atribuye al nearshoring y 
a la guerra comercial con China. 
 
México desplaza a China como primer proveedor del mercado en EU  
(2024-02-08, Octavio Amador, El Economista, . 1,22)  

En 2023, las exportaciones mexicanas a Estados Unidos crecieron un 4.6%, alcanzando un 
récord de 475,607 millones de dólares. México logró desplazar a China como el primer proveedor 
del mercado estadounidense, elevando su participación en un 15.4%, mientras que la de China 
disminuyó a un 13.9%. A pesar de la desaceleración en las exportaciones, México consolidó su 
liderazgo comercial en medio de la contracción global de las importaciones estadounidenses. 
 
El aviso de Guerrero 

(2024-02-08, Ruben Zermeño, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

La violencia en el estado de Guerrero se encuentra en su punto más alto, con balaceras, 
secuestros, cobros de piso y asesinatos que ocurren a diario. Esto pone en riesgo los comicios 
del 2 de junio y podría extenderse a otras regiones del país. A pesar de la situación, las 
autoridades implementaron un operativo de patrullajes y retenes, sin abordar las causas de la 
violencia ni detener a los responsables. 
 
Exigen los partidos elecciones seguras 

(2024-02-08, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  
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Los partidos políticos de oposición exigen al INE la creación de un mapa de riesgos y seguridad 
para los candidatos debido a la violencia que azota al país. El INE responde que no puede crear 
esos mapas y que la petición debe ser realizada al Gobierno federal. Durante el último año se 
han reportado cientos de agresiones contra actores políticos. 
 
Rescatan a 8 en aguas de la Península 

(2024-02-08, Lícety Díaz, 24 Horas, . 13)  

La Marina rescató a ocho pescadores que habían estado desaparecidos en alta mar durante seis 
y cuatro días. Los pescadores zarparon el 1 de febrero para capturar langosta, pero no regresaron 
según lo programado. La Secretaría de Marina desplegó un equipo para su búsqueda y los 
encontró al este de Isla Contoy, cerca de Isla Mujeres. Los pescadores fueron reportados en 
estado delicado debido a la deshidratación y falta de alimento que sufrieron durante su tiempo a 
la deriva. En otro incidente, la Marina rescató a dos pescadores que habían estado desaparecidos 
durante cuatro días en una embarcación sin propulsión. Los pescadores fueron entregados a sus 
familiares. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Paquete de 20 reformas dejan fuera inseguridad y falta de agua: Coparmex 

(2024-02-07, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) expresó su preocupación por 
la presentación de iniciativas de reforma en pleno periodo electoral, dejando de lado temas 
críticos como la inseguridad, el crimen organizado y el desabasto de agua y medicamentos. La 
Coparmex considera que se deben analizar la viabilidad e impacto del paquete de 20 reformas y 
escuchar los planteamientos de la oposición. La organización clasifica las iniciativas en cuatro 
tipos: reformas marginales, reformas positivas o urgentes, reformas preocupantes y reformas que 
requieren amplio debate. Entre las propuestas preocupantes se encuentran la eliminación de los 
legisladores de representación proporcional y la elección popular de ministros, magistrados y 
consejeros electorales. También preocupa la militarización de la Guardia Nacional y la 
eliminación de los órganos autónomos. Las reformas que requieren amplio debate incluyen las 
de programas sociales, fijación de precios de garantía y reforma de pensiones. 
 
Cerca de 46 empresas contratarán migrantes de Venezuela, Haití y Cuba 

(2024-02-08, Redacción, El Financiero, . 1,20)  

Un total de 46 empresas, incluyendo Walmart de México, Chedraui, HSBC, Marriot International 
y FEMSA, se han unido a Tent Partnership for Refugees (Tent), una red global de empresas 
comprometidas con la integración laboral de personas refugiadas. La coalición, llamada Tent 
México, se compromete a contratar refugiados y migrantes a gran escala en el país. México ha 
acogido a más de 600,000 desplazados de países como Venezuela, Haití y Cuba en los últimos 
años, pero muchos de ellos no han podido encontrar empleo formal. La Confederación Patronal 
de la República Mexicana (COPARMEX) ha informado de entre 1.2 y 1.6 millones de vacantes 
en el mercado laboral de México. Tent trabajará con la Organización Internacional para las 
Migraciones (OIM) para facilitar el acceso de las empresas a un mayor número de trabajadores. 

Urbeconomica (Sitio), El Financiero (Sitio), Expoknews (Sitio), Candelero CDMX (sitio), Forbes MX (sitio), Enlace Radial 
(Sitio), MexNewz Digital (Sitio),  
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Coparmex insta al Congreso atender temas que inquietan a la población en lugar de las 
reformas de AMLO 

(2024-02-07, Lilia González, El Economista (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha criticado las 20 reformas 
propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, considerándolas una regresión 
democrática y una pérdida de competitividad. El organismo empresarial ha instado al Congreso 
de la Unión a abordar problemas como la inseguridad, la migración, la escasez de agua y el 
acceso a vacunas en lugar de estas reformas. La Coparmex ha destacado la necesidad de 
discutir a fondo las reformas propuestas y los temas que preocupan a la población, y ha 
expresado su preocupación por la eliminación de instituciones autónomas y la militarización de 
la Guardia Nacional. 

Urbeconomica (Sitio), 103.3 Radio Fórmula, Libertador (Sitio),  
 
El paquete de Reformas no toca escacez de agua, dice Coparmex 

(2024-02-08, Redacción, La Razón de México, . 18)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha expresado su 
preocupación por la falta de inclusión de temas urgentes, como la crisis del agua y la seguridad, 
en el paquete de reformas presentado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador. El 
organismo también ha manifestado su preocupación por la presentación del paquete de reformas 
en un momento poco propicio para su discusión, durante el proceso electoral, lo que podría 
condicionar su discusión. COPARMEX ha instado al Congreso a discutir a fondo los temas que 
preocupan a la población y a evitar la regresión democrática desmantelando instituciones que 
protegen los derechos de la población. 
 
Constitución política y sus proyectos de reforma, desafío político para 2024: COPARMEX 

(2024-02-08, Redacción, News México (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha expresado su 
preocupación por las reformas propuestas en México, que están siendo discutidas en un 
momento poco propicio debido al proceso electoral en curso. COPARMEX ha destacado la 
necesidad de reformas urgentes, como la Ley General contra la Extorsión y la inclusión laboral 
de jóvenes. La organización también ha advertido que existen temas críticos que no se están 
abordando, como la inseguridad, el crecimiento de zonas de influencia del crimen organizado, el 
desabasto de agua y medicamentos, y la población migrante en aumento. COPARMEX ha 
instado a que se promueva el diálogo y se alcancen consensos para abordar estas problemáticas. 
 
Reformas presentadas por el gobierno deben ser consultadas ante CONCANACO 
SERVYTUR 

(2024-02-08, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur México) realizará un análisis de las iniciativas presentadas por el gobierno, para evaluar 
las ventajas o ajustes necesarios para los negocios familiares. La Confederación, que representa 
a más de 4.8 millones de unidades económicas en México, busca velar por los intereses del 
sector Comercio, servicios y Turismo, que genera el 60% del PIB y 6 de cada 10 empleos 
formales en el país. La Confederación solicita al poder legislativo un análisis responsable de las 
iniciativas y se ofrece a participar en foros de consulta. La Confederación presentará 
recomendaciones o ajustes una vez que analice a fondo las iniciativas. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/5ee4e5798b1a4172d5a69e51cf4eb735?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5ee4e5798b1a4172d5a69e51cf4eb735?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6236db2e91f01eecdec52467723fcd04?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e87667812c60dd7192c9721e96e53e09?file
https://www.efinf.com/clipviewer/077aebb229588a60c7f7e4ffdb99d160?file
https://www.efinf.com/clipviewer/34229aa52ee8120f0cb6880f475a5bfb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ca260260c846b147235f35f34d40437d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/638f44a15c165756e54914453c7ee880?file
https://www.efinf.com/clipviewer/638f44a15c165756e54914453c7ee880?file


 

 

La IP buscará reunirse con los candidatos 

(2024-02-08, Martín Rodríguez, Pulso SLP (sitio), )  

La Alianza Empresarial, conformada por la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) y otras cámaras empresariales, ha convocado a los candidatos a cargos de elección 
popular para escuchar sus propuestas y plantear sus peticiones. Luis Gerardo Ortuño Díaz 
Infante, presidente local de Coparmex, destacó la importancia de que los aspirantes a cargos de 
elección popular conozcan sus peticiones y se comprometan a trabajar en políticas que 
beneficien al sector empresarial. No se ha definido aún la fecha ni el lugar de la convocatoria. 
 
CCE dice que no es momento de discutir las reformas de AMLO  

(2024-02-08, Redacción, El Independiente, . 11)  

La cúpula del sector privado en México, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), ha 
expresado su preocupación por las reformas constitucionales propuestas por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador. El CCE considera que el proceso electoral actual no es el 
momento adecuado para discutir estas reformas, ya que impactan la estructura del Gobierno, la 
división de poderes, el régimen democrático y la competitividad del país. El Instituto Mexicano 
para la Competitividad (IMCO) también ha advertido sobre las implicaciones negativas de estas 
reformas para la competitividad de México, señalando que podrían tener un impacto del 2.1% en 
el PIB. El IMCO destaca la reforma de las pensiones, la electoral y la eliminación de los órganos 
autónomos como las iniciativas que ponen en riesgo la competitividad del país. 

Notipress (Sitio), Agencia de Prensa Online (sitio),  
 
Reformas de AMLO afectará competitividad del país: CCE 

(2024-02-08, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) están preocupados por las reformas propuestas por 
el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Ambos organismos destacan 
la necesidad de un análisis imparcial y detallado de las reformas, involucrando a todos los 
sectores de la sociedad, para garantizar que las modificaciones propuestas favorezcan el 
desarrollo económico, social y empresarial de México. El CCE enfatiza la necesidad de un amplio 
consenso en torno a las propuestas que afectan la estructura gubernamental, la división de 
poderes, el régimen democrático y la competitividad nacional. Por su parte, la Concanaco se 
compromete a realizar un análisis profundo de las iniciativas, considerando las ventajas y 
desventajas desde una perspectiva laboral, económica y social. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Por la Constitución 

(2024-02-08, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El presidente López Obrador ha criticado al ministro Alberto Pérez Dayán por invalidar la Ley de 
la Industria Eléctrica, calificándolo como "un empleado de la oligarquía". Sin embargo, Pérez 
Dayán ha tomado decisiones jurídicamente impecables, defendiendo la Constitución y la división 
de poderes. López Obrador ha instigado un juicio político contra el ministro, amenazando la 
integridad del Poder Judicial. La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de 
Distrito ha respaldado a Pérez Dayán, destacando su labor congruente y su apego a las leyes. 
 
Juegos De Poder // ¿El nuevo "niño naranja"?  
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(2024-02-08, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

El autor del artículo critica a Movimiento Ciudadano (MC) por haber perdido a su candidato 
presidencial, Samuel García, debido a su falta de oficio político. García fue reemplazado por 
Jorge Álvarez Máynez, un político desconocido, en una escena frívola que fue criticada por el 
gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro. El autor también señala que un video reciente de García 
y Álvarez embriagados en un palco privado es un golpe para la imagen de MC, que busca 
presentarse como un partido joven, diferente y serio. El autor compara esta actitud con la de 
políticos del pasado, como el "niño verde" del Partido Verde y el diputado boxeador Jorge 
Kahwagi. 
 
Análisis Superior // Mala transformación 

(2024-02-08, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha presentado varias iniciativas, entre 
ellas una que afecta al Infonavit, dirigido por Carlos Martínez. La iniciativa propone que los 
trabajadores puedan usar su ahorro en el fondo para alquilar propiedades, lo que implica una 
involución en el organismo. Esta medida busca volver al modelo original del Infonavit, que 
construía viviendas y las asignaba a los trabajadores a través de sorteos, lo que llevaba a 
corrupción y falta de elección para los trabajadores. Sin embargo, desde el gobierno de Vicente 
Fox, el Infonavit se convirtió en una financiera de vivienda, permitiendo a los trabajadores elegir 
dónde adquirir su vivienda. El autor argumenta que esta nueva iniciativa no tiene sentido y que 
sería mejor encontrar esquemas financieros para que los trabajadores puedan tener opciones de 
vivienda en renta. Además, el autor destaca el trabajo del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones y critica la decisión de Gustavo de Hoyos de competir por un lugar en la 
Cámara de Diputados por Movimiento Ciudadano. También se menciona el trabajo del Inegi en 
los Censos Económicos 2024. 
 
Cuenta Corriente // Los vientos a favor y en contra para la IP  
(2024-02-08, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El presidente del Consejo Mexicano de Negocios, Rolando Vega, expresó su preocupación por 
el déficit fiscal y la deuda, así como por la inflación, que no está totalmente controlada, en lugar 
del ruido político que impone un año electoral como el de 2024. El CMN considera que no es 
momento de discutir las iniciativas de reforma propuestas por el proceso electoral, ya que podrían 
generar mayor incertidumbre e inhibir la inversión. Vega también destacó la necesidad de contar 
con un marco jurídico que asegure el respeto a las instituciones autónomas y la sana división de 
poderes. 
 
Desde El Piso De Remates // IFT: valiente defensa 

(2024-02-08, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El presidente del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), Javier Juárez, ha criticado la 
propuesta del presidente López Obrador de eliminar los órganos autónomos, incluido el IFT, 
argumentando que esto sería un retroceso para los usuarios y las audiencias. Juárez destacó los 
beneficios económicos del IFT, que ha generado un perjuicio social de 129 mil millones de 
dólares. Mientras tanto, el Departamento de Transporte de Estados Unidos ha aceptado una 
prórroga para recibir argumentos antes de ratificar su autorización para el acuerdo comercial de 
código compartido entre Delta y Aeroméxico. En México, se espera que Banxico mantenga las 
tasas de interés a pesar de las presiones inflacionarias. 
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Bitácora Del Director // Hasta donde vaya el Presidente 

(2024-02-08, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

La candidata oficialista Claudia Sheinbaum parece estar siguiendo los pasos de Pascual Ortiz 
Rubio, un presidente que se sometió a las decisiones de Plutarco Elías Calles. Sheinbaum ha 
permitido que el presidente Andrés Manuel López Obrador diseñe su plan de gobierno, 
rompiendo con la regla de que el mandatario saliente debe dejar de tener influencia política para 
permitir que su sucesor ejerza la presidencia sin ataduras. Si Sheinbaum gana las elecciones, 
las decisiones de fondo podrían ser tomadas por López Obrador o ella podría romper con él, lo 
que podría llevar a un escenario complicado y convulso. 
 
Activo Empresarial // Convención Bancaria ¿sin banquera central ni secretario de 
Hacienda?. 
(2024-02-08, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La Convención Bancaria, el evento financiero más importante de México, se llevará a cabo el 18 
y 19 de abril, coincidiendo con la reunión de primavera del FMI y el Banco Mundial en Washington. 
Esto podría dificultar la asistencia de Victoria Rodríguez, banquera central, y Rogelio Ramírez de 
la O, secretario de Hacienda, a la Convención. Por otro lado, la Coparmex ha expresado su 
desacuerdo con las 20 reformas propuestas por el presidente López Obrador, argumentando que 
son más una forma de influir en las elecciones que de realizar cambios reales. Además, Uber, 
Didi, Cabify y Rappi han formado una alianza en México para trabajar en temas como el impacto 
social y económico, alianzas estratégicas e innovaciones. 
 
Duda Razonable // Claudia, Omar, ¿cómo ven la iniciativa militar? 

(2024-02-08, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

La candidata de Morena, Claudia Sheinbaum, ha expresado que las iniciativas constitucionales 
del Presidente López Obrador son la "base sustantiva" de su gobierno. Sin embargo, hay dos 
iniciativas que son preocupantes, una de las cuales busca encarcelar a más ciudadanos sin juicio, 
y la otra pone la seguridad pública del país en manos de la Secretaría de la Defensa, adscribiendo 
la Guardia Nacional a esta institución y otorgándole facultades de investigación bajo la 
conducción del Ministerio Público. Estas iniciativas plantean dudas sobre los derechos humanos 
y la paz, y es necesario que los candidatos presenten sus propuestas en estos temas. 
 
Día Con Día // Dinero sobre la mesa 

(2024-02-08, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El presidente López Obrador ha recibido dinero ilegal para hacer política desde sus días como 
jefe de gobierno de la Ciudad de México, como se ha demostrado en varios videos y testimonios. 
Estas "aportaciones a la Causa" han sido recibidas por sus personas de confianza, como René 
Bejarano, Carlos Ímaz, los hermanos del presidente y su secretario privado, Alejandro Esquer. 
Estos hechos se han documentado en libros como "El rey del cash" de Elena Chávez y "Traición 
en Palacio" de Hernán Gómez Bruera. 
 
Un Montón De Plata // Sheinbaum no hará Reforma fiscal 
(2024-02-08, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 20)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha asegurado que la candidata de Morena, Claudia 
Sheinbaum, no realizará una reforma fiscal en caso de ganar las elecciones, argumentando que 
el próximo gobierno no la requiere. López Obrador ha mostrado cómo la recaudación de 
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impuestos ha aumentado en los últimos años, y ha afirmado que su gobierno ha incrementado la 
recaudación anual en un billón 500 mil millones de pesos. Sin embargo, algunos cuestionan si 
este patrón incremental es sostenible. Sheinbaum, por su parte, ha adoptado medidas de 
gobierno sugeridas por López Obrador, por lo que se espera que siga su ejemplo. No se espera 
una reforma fiscal bajo su gobierno, pero sí una mayor fiscalización. 
 
La Quinta Transformación // Inminente expropiación  
(2024-02-08, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La Suprema Corte de México ha ordenado a la Secretaría del Medio Ambiente revelar la denuncia 
que hizo contra la cantera de Calica, en respuesta a una solicitud de información. La denuncia 
fue presentada ante la alta comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, 
Michelle Bachelet, y el presidente Andrés Manuel López Obrador ha dado un ultimátum para que 
se resuelva este conflicto antes de marzo. La compañía estadounidense Vulcan Materials ha 
presentado un arbitraje internacional contra México ante el Centro Internacional de Arreglo de 
Diferencias Relativas a Inversiones (CIADI), y hay preocupación de que el gobierno de México 
pueda declarar las 2 mil hectáreas de Vulcan como área natural protegida y tomar el control de 
la terminal marítima de Punta Venado. 
 
Corporativo // Telmex mejora velocidad 

(2024-02-08, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

Telmex, liderado por Héctor Slim Seade, ha anunciado que todos sus paquetes Infinitum ahora 
ofrecerán la misma velocidad de subida y bajada de datos, mejorando la experiencia de 
navegación para los usuarios. Con esto, Telmex se convierte en la primera empresa en ofrecer 
acceso a Internet con la misma velocidad de descarga y carga de datos. Este avance tecnológico 
está disponible en paquetes desde 349 pesos al mes. 
 
Estrictamente Personal // El nuevo complot 

(2024-02-08, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador ha expresado su satisfacción por los comentarios 
de la asesora de Seguridad Territorial del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Liz 
Sherwood-Randall, afirmando que la investigación de la DEA sobre el presunto financiamiento 
del Cártel de Sinaloa en su campaña presidencial de 2006 es un caso cerrado. Sin embargo, el 
Presidente ha dedicado casi media hora de su mañanera a este tema, lo que indica su 
preocupación por el impacto en su imagen y popularidad. La investigación de la DEA puede ser 
reabierta si el Departamento de Justicia lo considera necesario, lo que podría tener 
consecuencias políticas para el Presidente. 
 
Coordenadas // El dilema opositor: ¿debatir las reformas? 

(2024-02-08, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El autor critica la estrategia de no discutir las propuestas de AMLO durante la campaña electoral, 
argumentando que temas como la reforma del Poder Judicial y la eliminación de la representación 
proporcional son fundamentales y deben ser debatidos. Además, señala que la oposición debe 
presentar sus propias propuestas y debatir los resultados de la gestión de López Obrador. Sin 
embargo, advierte que la competencia entre Xóchitl Gálvez y AMLO podría favorecer al 
presidente, cuya aprobación es superior al 50%. Por lo tanto, la oposición debe centrarse en 
persuadir a los indecisos y no solo en afianzar su posición entre sus partidarios. 
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La Gran Depresión // El tema fiscal, la reforma que no está 

(2024-02-08, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)  

El presidente López Obrador ha enviado una veintena de iniciativas de reformas legales al 
Congreso, muchas de las cuales son inviables y podrían comprometer la salud financiera del 
país. Estas propuestas consumirán el tiempo de la presente legislatura y del primer año de 
gobierno de la siguiente administración. Sin embargo, no se incluye una reforma fiscal, que será 
necesaria para el próximo gobierno. Si el próximo gobierno se ve obligado a discutir estas 
propuestas en lugar de abordar los problemas fiscales, se perderá una oportunidad importante. 
Un triunfo de la oposición tampoco sería viable sin reajustar los ingresos y gastos del país. 
 
Ricos y Poderosos // Infonavit, ¿volver al pasado? 

(2024-02-08, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)  

El Infonavit podría volver a construir vivienda de interés social si se aprueba una reforma 
propuesta por el presidente López Obrador. La reforma permitiría que el Infonavit invierta parte 
de sus recursos en la construcción directa de vivienda, con el objetivo de ampliar la oferta de 
vivienda para los trabajadores. La propuesta incluye la posibilidad de poner las viviendas en renta, 
con mensualidades que no excedan el 30% del salario del trabajador, y la opción de adquirir la 
vivienda después de 10 años de arrendamiento continuo. Esta iniciativa busca beneficiar a los 
trabajadores de menores ingresos que no tienen acceso a la vivienda. 
 

TREN MAYA 
 
Hasta el Tren Maya aportaría para dar pensiones justas 

(2024-02-08, Redacción, El Universal, . 18)  

La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, ha afirmado que la reforma a las 
pensiones propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador se financiará con recursos 
de la extinción de los fideicomisos del Poder Judicial y el 25% de las utilidades de empresas 
como el Tren Maya, Mexicana y el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. Alcalde 
Luján explicó que la reforma permitirá a los trabajadores jubilarse con el 100% de su último 
salario. El fondo semilla, que iniciará con 64 mil millones de pesos, se financiará a través de la 
liquidación de la Financiera Rural, la venta de terrenos de Fonatur y los adeudos de entidades 
públicas con el IMSS y el ISSSTE. Además, se prevén recursos complementarios de los 
fideicomisos del Poder Judicial, los ahorros con la extinción de organismos autónomos y el 25% 
de las utilidades generadas por empresas paraestatales a cargo de Sedena y Marina. La reforma 
beneficiará a aquellos afectados por las reformas de 1997 y 2007. 
 
Con utilidad del Tren Maya, extinción de fideicomisos y recortes se fondearán pensiones, 
dice Alcalde 

(2024-02-08, Redacción, La Crónica de Hoy, . 6)  

La reforma a las pensiones propuesta por el presidente López Obrador se financiará con recursos 
de la extinción de los Fideicomisos del Poder Judicial, utilidades del Tren Maya, la extinción de 
organismos autónomos como el INAI y con recursos confiscados que se destinan al Instituto para 
Devolverle al Pueblo lo Robado, entre otros. La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde 
Luján, presentó la reforma que permitiría a los trabajadores retirarse con el 100% de su último 
salario. El Fondo del Bienestar de 64 mil millones de pesos se financiará a través de la liquidación 
de la Financiera Rural, la venta de terrenos de FONATUR y de recursos que tienen las Afores 
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relacionados con la recuperación de cuentas. Además, se espera que se liberen recursos de los 
fideicomisos del Poder Judicial y de los ahorros con la extinción de organismos autónomos. 
 
INAI: Ni con todo presupuesto de organismos autónomos se cubre gasto del Tren Maya 

(2024-02-07, Jatziri Magallanes, Noticias MVS (Sitio), )  

El presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 
Datos Personales (INAI), Adrián Alcalá, criticó la propuesta del presidente Andrés Manuel López 
Obrador de desaparecer organismos autónomos como el INAI, argumentando que esto sería un 
retroceso en la democracia. Alcalá señaló que ni siquiera con el presupuesto de los organismos 
autónomos se podría cubrir el gasto del Tren Maya o la cancelación del Aeropuerto de Texcoco. 
Por su parte, la comisionada Julieta del Río cuestionó la idea de dejar la responsabilidad de la 
transparencia en manos de la secretaría de la Función Pública, que se encuentra entre los cinco 
sujetos obligados más opacos de la Administración Pública Federal. Los comisionados llamaron 
a defender la autonomía del INAI para proteger los derechos fundamentales y preservar los 
principios democráticos. 
 
Fideicomisos del Poder Judicial, Tren Maya y extinción de órganos autónomos 
financiarán pensiones: Segob 

(2024-02-07, Redacción, Máspormás (Sitio), )  

El financiamiento de las reformas a las pensiones propuestas por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador provendrá de diversas fuentes, incluyendo el Tren Maya. La titular de la secretaría 
de Gobernación, Luisa María Alcalde, reveló que los recursos para el fondo de pensiones 
provendrán de la liquidación de Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal 
y Pesquero, la venta de terrenos del Fondo Nacional de Fomento al Turismo, el cobro de adeudos 
de entidades públicas con IMSS, ISSSTE y SAT, la recuperación de cuentas de Afores, entre 
otros. Además, se espera la capitalización de los rendimientos generados por el fondo y el 25% 
de las utilidades de las empresas paraestatales de las secretarías de la Defensa Nacional y de 
Marina. 
 
Tren Maya: Así funciona la plataforma para comprar tus boletos 

(2024-02-07, México desconocido, FIN Alto Nivel (sitio), )  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha lanzado una plataforma web para adquirir 
boletos del Tren Maya. La plataforma permite comprar boletos para viajar en ambas direcciones 
en el tramo Palenque-Cancún (Aeropuerto). Los boletos se pueden adquirir a través de la página 
web https://www.entradastrenmaya.com.mx/reserva, donde se debe seleccionar la ruta, la fecha 
de salida y el horario. Los precios de los boletos varían según la clase y el destino, con un costo 
de $2118.50 (M.N.) por persona en clase turista para viajes nacionales. Los horarios de salida 
son a las 07:00 y a las 09:00 horas. La plataforma también ofrece información sobre los atractivos 
turísticos de la ruta. 
 

AIFA 
 
Aeroméxico-Delta Air Lines: ALTA advierte afectaciones por fin de alianza entre 
aerolíneas 

(2024-02-07, Sara Cantera, El Universal (sitio), )  

La Asociación Latinoamericana y del Caribe de Transporte Aéreo (ALTA) expresó su 
preocupación por la decisión tentativa del Departamento de Transporte de los Estados Unidos 
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(DOT) de finalizar su aprobación al acuerdo de colaboración conjunta entre Aeroméxico y Delta 
Air Lines. ALTA atribuye esta decisión al traslado de las operaciones de carga aérea al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y a la reducción de capacidad en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México. ALTA hace un llamado a las autoridades de México y 
Estados Unidos para que busquen la estabilidad y previsibilidad del sector aéreo dentro del marco 
regulatorio. La falta de previsibilidad en las decisiones regulatorias crea un ambiente de 
inseguridad jurídica, lo que afecta negativamente a las aerolíneas y al funcionamiento eficiente 
del sector económico. ALTA considera esencial trabajar juntos para desarrollar políticas que 
protejan los intereses de los usuarios del transporte aéreo y promuevan un entorno competitivo 
equitativo. La decisión del DOT podría afectar la conectividad y el acceso a eficiencias que 
generan competitividad en el mercado aéreo mexicano. 
 
Las aerolíneas respaldan alianza Delta-Aeroméxico 

(2024-02-08, Miriam Paredes, Excélsior (Sitio), )  

La Asociación Latinoamericana y del Caribe de Transporte Aéreo (ALTA) ha advertido que la 
finalización del Acuerdo de Colaboración Conjunta (JCA) entre Aeroméxico y Delta podría afectar 
la conectividad y la competitividad en el mercado aéreo. El Departamento de Transporte de 
Estados Unidos (DOT) ha indicado que México incumple el convenio bilateral aéreo entre México 
y Estados Unidos al transferir las operaciones de carga al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) y por reducir la capacidad de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM). La ALTA ha hecho un llamado a las autoridades de ambos países 
para que busquen la estabilidad y previsibilidad en el marco regulatorio del transporte. Por su 
parte, el Colegio de Pilotos Aviadores de México (CPAM) ha indicado que, sin el JCA entre 
Aeroméxico y Delta, las aerolíneas nacionales perderán aún más participación en el mercado 
entre México y Estados Unidos. El DOT ha otorgado dos semanas adicionales a Aeroméxico y 
Delta para presentar sus argumentos relacionados con la renovación de la Inmunidad 
Antimonopolio. 
 
Holiday Inn del AIFA alcanza ocupación de 30%, revela IHG Hotels 

(2024-02-08, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 24)  

El hotel Holiday Inn, ubicado en el Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA), ha alcanzado 
una ocupación del 30%, según IHG Hotels & Resorts. Además de los turistas locales e 
internacionales, empresas cercanas utilizan el hotel para capacitación y seminarios. El director 
de operaciones de la compañía en México y América Latina, Jorge Apaez, señaló que la 
operación del AIFA está en crecimiento, con un aumento en la demanda de vuelos nacionales e 
internacionales. El hotel Holiday Inn, que abrió simultáneamente con el aeropuerto, se espera 
que alcance una ocupación del 75% en su tercer año de operación. 
 
Departamento de Transporte de EU otorga dos semanas a Aeroméxico y Delta para 
defender su alianza 

(2024-02-07, Redacción, El Economista (sitio), )  

El Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) otorgó este miércoles un par de 
semanas adicionales a Aeroméxico y Delta Air Lines para presentar sus comentarios y objeciones 
a la decisión preliminar de no renovarles el otorgamiento de la inmunidad antimonopolio (ATI) del 
Acuerdo de Colaboración Conjunta (JCA), que fue anunciada el pasado 26 de enero, La 
autorización actual del Departamento de Transporte de Estados Unidos vencería en octubre 
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próximo. De acuerdo con la autoridad, las empresas solicitaron cuatro semanas para presentar 
sus argumentos; sin embargo, el tiempo otorgado fue más corto y la nueva fecha límite para las 
objeciones es el 23 de febrero (y no el nueve de febrero) y las respuestas estarán a más tardar 
el cinco de marzo. Además, el Departamento de Transporte de Estados Unidos reconoció que de 
dar por terminada la vigencia del acuerdo de colaboración en su fecha propuesta, las empresas 
requieren de más tiempo para concluir sus actividades conjuntas más allá de octubre. 
Previamente, la Asociación Latinoamericana y del Caribe de Transporte Aéreo (ALTA), expresó 
su inquietud ante la decisión tentativa de la autoridad de Estados Unidos. Las razones expuestas 
hacen referencia a dos temas que ALTA alertó al Estado mexicano y que son ajenas a las 
aerolíneas: el traslado de las operaciones de carga aérea al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) y la reducción de capacidad en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM). 
 
Ordena INAI Sedena informar sobre militares involucrados en compra de escultura en 
AIFA 

(2024-02-08, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy, . 11)  

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI) ha ordenado a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) entregar la versión pública 
del contrato para la adquisición de la escultura "Piedra del Sol" en el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA). La Sedena había clasificado los nombres, rúbricas y firmas del personal 
militar involucrado en el contrato, lo que fue criticado por el INAI. La Comisionada Norma Julieta 
del Río Venegas afirmó que la opacidad en la entrega de información puede ser un caldo de 
cultivo para diversas irregularidades. Las Fuerzas Armadas, entre otras entidades que reciben 
recursos públicos, están obligadas a entregar información en materia de transparencia. 
 
En entrevista Ángel Domínguez Catzin, Presidente del Colegio de Pilotos Aviadores de 
México, habló sobre alianza estratégica de Aeroméxico y Delta. 
(2024-02-07, Joaquín López-Dóriga, Canal 121 Telefórmula, )  

En entrevista Ángel Domínguez Catzin, presidente del Colegio de Pilotos Aviadores de México, 
habló sobre alianza estratégica de Aeroméxico y Delta. Ángel comenta, en 2015 se abre el 
convenio bilateral ente México y EU y una de las salvaguardas era permitir que existieran estas 
alianzas si la necesidad de que hubiera un convenio de cielos abiertos. El departamento de 
Transporte dice, por lo que alcanza a ver el gobierno norteamericano, las decisiones unilaterales 
que ha tomad el gobierno de la mexicano de reducción de slots en el AICM y el tema el decreto 
de carga que mandaron al AIFA, para el gobierno norteamericano, esto es un bloqueo artificial 
de acceso al mercado, entonces esto sería romper con las clausulas. el tema es que al reducir 
los slots en el AICM estás cerrando el mercado, como a grupo Aeroméxico le está quitando slots 
en el AICM, de los cuales podría utilizar para volar a los estados unidos, entonces hay un bloqueo 
para esta alianza entre Delta y Grupo Aeroméxico. 

103.3 Radio Fórmula,  
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Avanza consulta vs. refinería en NL 

(2024-02-08, Martha Martínez, Reforma, . 12)  

La Cámara de Diputados ha aprobado una consulta popular sobre el cierre de la refinería de 
Pemex en Cadereyta, Nuevo León. Vivianne Clariond, regidora en el municipio de San Pedro 
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Garza García, recibió la constancia para recolectar firmas de apoyo para la consulta. El objetivo 
de la consulta es determinar si los habitantes de Nuevo León están de acuerdo en que la refinería 
siga operando. La planta es uno de los principales emisores de contaminantes en la región, lo 
que ha llevado a enfermedades como diabetes, infartos, alzheimer e hipertensión. Aunque el 
cierre de la refinería podría afectar actividades económicas y laborales, Clariond argumenta que 
la salud de las personas debe ser prioritaria. 
 

SICT 
 
La Alianza Mexicana de Transportistas llevará a cabo la protesta nacional el 15 de febrero 
por la falta de respuesta de autoridades para garantizar seguridad en vías nacionales y 
carreteras. 
(2024-02-07, Manuel López San Martín, 102.5 MVS Noticias, )  

La Alianza Mexicana de Transportistas llevará a cabo la protesta nacional el 15 de febrero por la 
falta de respuesta de autoridades para garantizar seguridad en vías nacionales y carreteras, 
además del incremento de violencia con asesinatos en algunos casos. Se planteó que la SICT 
debe hacer emplacamientos y revisar tarifas especiales para transportes de carga, poner fin a los 
abusos de corporaciones estatales y ministeriales terminando técnicas de corrupción. 
 
En la opinión de Ricardo Sevilla, periodista, la propuesta del Presidente López Obrador 
de desaparecer organismos autónomos, como el IFT, sus tareas nacerían en la SICT. 
(2024-02-07, Ricardo Sevilla, Monitoreo Especial 12, )  

En la opinión de Ricardo Sevilla, periodista, la propuesta del Presidente López Obrador de 
desaparecer organismos autónomos, como el IFT, sus tareas nacerían en la SICT. Acerca de la 
desaparición de la IFT explicó que los presentadores de noticias lo han mostrado como un 
organismo autónomo y regular, sin embargo, se ha caracterizado a resguardar los intereses de 
un grupo de empresas, pues tiene como antecedente la Comisión Federal de 
Telecomunicaciones con lo que se privatizó Telmex, como regalo del sexenio de Salinas a Carlos 
Slim. Señaló la influencia de Carlos Casasús al COFETEL y que al salir, el cargo fue tomado por 
Javier Lozano, quien propuso una iniciativa para fortalecer la COFETEL, para que no dependiera 
de la SICT, pero se reveló que estaba buscando beneficiar el emporio de Emilio Azcárraga con 
Televisa. Por otro lado, señaló que pese a la vinculación de Juan Francisco Molinar Horcasitas 
con la negligencia del caso de Guardería ABC fue nombrado Secretario de la SICT. 
 
Reforma para desaparecer órganos autónomos es un retroceso: IFT 

(2024-02-07, Redacción, La Prensa (Sitio), )  

El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) ha calificado la iniciativa del presidente Andrés 
Manuel López Obrador para desaparecer los órganos autónomos como un "retroceso". Esta 
iniciativa, incluida en un paquete de 20 reformas constitucionales, busca transferir las facultades 
del IFT a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). El IFT, que ha 
sido autónomo desde 2013, ha sido fundamental para aumentar la competencia y reducir los 
precios en el mercado de las telecomunicaciones en México. El organismo ha destacado que, 
desde 2013, el número de usuarios de Internet en México se ha más que duplicado, y los precios 
de las comunicaciones en general han disminuido en un 31.7%. El IFT ha expresado su 
disposición a participar en consultas abiertas para discutir esta propuesta. 

Pasantes DF CDMX (Sitio), Julio Astillero (sitio),  
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AMLO busca fortalecer a CFE Telecom sobre competidores como Telcel 
(2024-02-07, Redacción, Expansión MX, )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto elevar a nivel 
constitucional su proyecto de conectividad, incluyendo a CFE Telecomunicaciones e Internet para 
Todos como la entidad encargada de proveer servicios de internet en todo el país. CFE 
Telecomunicaciones, actualmente una empresa estatal, se convertiría en una empresa pública 
para "preservar la seguridad nacional". Sin embargo, esta propuesta ha generado 
preocupaciones sobre la competencia desleal, ya que el Estado se convertiría en el regulador de 
la industria de la conectividad y se otorgaría prevalencia a las empresas estatales sobre las 
privadas. Expertos también señalan que la propuesta podría asustar a la inversión y generar 
incertidumbre en la industria de las telecomunicaciones. La reforma requeriría dos terceras partes 
del Congreso para ser aprobada, y actualmente el presidente no cuenta con los votos necesarios. 
 
En entrevista, Sóstenes Díaz, comisionado del Instituto Federal de Telecomunicaciones, 
habló sobre la iniciativa de reforma del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
(2024-02-07, José Yuste, Marco Antonio Mares, Maricarmen Cortés, Canal 121 Telefórmula, )  

En entrevista, Sóstenes Díaz, comisionado del Instituto Federal de Telecomunicaciones, habló 
sobre la iniciativa de reforma del presidente Andrés Manuel López Obrador, la cual busca eliminar 
a los órganos autónomos. Sóstenes Díaz dijo que la iniciativa de reforma de AMLO, la cual busca 
eliminar a los órganos autónomos representa un retroceso en perjuicio de las personas usuarias. 
El comisionado del Instituto Federal de Telecomunicaciones comentó que en la propuesta de 
reforma se transfieren todas las facultades y obligaciones que el IFT a la SICT. Expresó, Sóstenes 
Díaz que después de la creación del Instituto Federal de Telecomunicaciones hubo un cambio 
sustancial en el mercado de telecomunicaciones, sin dejar de reconocer que se tienen retos por 
delante. Los precios se redujeron en 31.7%, en conformidad de cómo lo mide el INEGI. Por otro 
lado, Sóstenes Díaz comentó que promovieron una controversia constitucional en la SCJN para 
que se ordene el nombramiento de las tres comisionadas que están faltando. 

 
PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 
En 2023, el gasto federalizado disminuyó en cinco entidades 

(2024-02-08, Rodrigo A. Rosales, El Economista, . 1,4,5)  

El gasto federalizado disminuyó en cinco entidades en 2023, incluyendo Ciudad de México, 
Zacatecas, Sonora, Baja California y Oaxaca. Las aportaciones federales, que cubren diferentes 
problemáticas en educación, salud, infraestructura social, seguridad y fortalecimiento financiero, 
también disminuyeron en 2023. Moody's destaca que las estimaciones de las participaciones en 
los presupuestos de las entidades no deben ser superiores a las previstas en el Presupuesto de 
Egresos de la Federación, pero pueden ser inferiores. En 2022, el gasto federalizado se 
incrementó en 16 entidades, mientras que las aportaciones federales aumentaron en 19 estados. 

El Economista (sitio),  
 
La importancia de los reguladores autónomos 

(2024-02-08, Redacción, Forbes MX (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto una reforma constitucional 
para eliminar a los órganos autónomos de la administración federal, incluyendo el Instituto 
Nacional de Transparencia (Inai), la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) y el 
Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). Además, se pretende quitar a los órganos 
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reguladores coordinados como la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la Comisión Nacional 
de Hidrocarburos (CNH), y a dos organismos descentralizados autónomos como la Comisión 
Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu) y el Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Estos órganos pasarían a diferentes 
secretarías, como la de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte. Sin embargo, esta 
propuesta ha generado preocupaciones sobre la pérdida de contrapesos técnicos y el impacto 
en los mercados, la sociedad y los tratados de libre comercio. Además, se teme que la eliminación 
de estos órganos autónomos pueda ser costosa y resultar en la pérdida de capital humano 
especializado. 
 
Trabajadores recibirán 100 por ciento de pensión con nueva reforma que revierte 
medidas neoliberales 

(2024-02-07, Redacción, Presidente GOB MX (sitio), )  

El presidente López Obrador afirma que su gobierno ha invertido fuertemente en la infraestructura 
de México, incluyendo carreteras, aeropuertos y puertos. Menciona que la construcción de la 
refinería de Dos Bocas ha sido un gran logro, y que este año se espera que esté operando. Sin 
embargo, la infraestructura es un tema que no se ha atendido lo suficiente, y se necesita más 
inversión para mejorarla. Aunque se han hecho mejoras en algunas carreteras, hay otras que 
aún están en malas condiciones. El presidente afirma que su gobierno ha invertido más en 
infraestructura que los gobiernos anteriores, y que se está trabajando para mejorar la calidad de 
la infraestructura. 
 
Reformas de la 4T no comprometen finanzas del país: presidente; destaca avances de la 
recaudación 

(2024-02-07, Redacción, Presidente GOB MX (sitio), )  

El presupuesto de egresos de la federación para el año 2024 incluye recursos para programas 
sociales y obras de infraestructura pública. Sin embargo, se ha señalado que el déficit del cinco 
por ciento podría afectar el crecimiento económico. A pesar de esto, el gobierno ha invertido en 
infraestructura, especialmente en carreteras. En el futuro, se espera que la inversión se dirija a 
la infraestructura eléctrica, de telecomunicaciones y de transporte, así como a la modernización 
de los servicios de salud y educación. 
 
El PRI pide agilizar asignación de recursos para atender rezago de radioterapias en el 
país 

(2024-02-07, Erika González, Cobertura 360 (sitio), )  

La senadora del PRI, Sylvana Beltrones Sánchez, ha solicitado al gobierno federal que se 
destinen los recursos necesarios para atender el rezago de radioterapias y otros tratamientos 
médicos. Según Beltrones, el problema de abasto de medicamentos y las condiciones de la 
infraestructura de los centros de salud son algunos de los retos más importantes para el gobierno 
del país. Se requiere una inversión de alrededor de dos mil millones de pesos para reemplazar 
12 equipos en 2024. El Programa Nacional de Adquisición de Aceleradores Lineales 2024, que 
se encuentra contemplado en el Presupuesto de Egresos de la Federación de este año, tiene un 
costo total de dos mil 110 millones 447 mil 289 pesos para adquirir aceleradores lineales, 
dispositivos utilizados para la radioterapia. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
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México, menos vulnerable si se fortalece a la CFE: expertos 

(2024-02-07, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  

La reforma constitucional propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador para 
fortalecer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) podría reducir la exposición de México a 
las vulnerabilidades geopolíticas y a las fluctuaciones en los precios internacionales de la energía, 
según especialistas. Sin embargo, algunos expertos advierten que el fortalecimiento de la CFE 
no debe darse a través de una reforma constitucional, sino a través de un esquema administrativo 
que desarrolle las habilidades de los trabajadores de la empresa. Además, la modificación 
propuesta a los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución podría limitar la competencia y la libre 
concurrencia en el mercado eléctrico mayorista, lo que podría retrasar la transición energética y 
poner en riesgo la llegada de inversiones al sector energético. Esto podría afectar el cumplimiento 
del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC) y provocar un atraso de hasta cuatro 
décadas en la adopción de nuevas tecnologías que reduzcan la dependencia de los combustibles 
fósiles. 
 
Los Numeritos // El T-MEC, salvavidas del sector energético 

(2024-02-08, Enrique Campos, 24 Horas, . 14)  

El gobierno de México, bajo la administración de Andrés Manuel López Obrador, rechazó una 
oferta para formar una alianza energética con Estados Unidos y Canadá durante la renegociación 
del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (T-MEC). Esta oportunidad se perdió debido 
a la oposición ideológica del gobierno de López Obrador a la reforma energética de 2013. Sin 
embargo, los negociadores lograron incluir una cláusula en el T-MEC que permite a México 
reformar su Constitución y legislación interna. A pesar de esto, el gobierno actual ha intentado 
revertir la reforma energética mediante una ley secundaria, sin tener en cuenta que los tratados 
internacionales tienen prioridad sobre las leyes federales. Si se lograra una reforma constitucional 
para revertir la reforma energética de 2013, esto podría llevar a la cancelación del acuerdo 
comercial en 2026. Por lo tanto, se sugiere que se detenga la contrarreforma constitucional en 
materia energética para evitar una crisis económica. 
 
AMLO pretende imponer su agenda a la próxima presidenta 

(2024-02-07, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha enviado 20 iniciativas de reformas 
constitucionales y de leyes secundarias al Congreso. Algunas de estas iniciativas, como la 
Reforma Energética, buscan transformar drásticamente al Estado y debilitar a los poderes 
Legislativo y Judicial en beneficio de Morena y sus aliados. La Reforma Energética busca darle 
un papel predominante a Pemex y CFE en el sector energético, reduciendo la participación de 
empresas privadas nacionales y extranjeras. Estas iniciativas serán discutidas y modificadas, y 
algunas podrían ser rechazadas. AMLO no tiene las mayorías calificadas para aprobar algunas 
de estas iniciativas, pero las ha presentado para que los candidatos de la 4T intenten persuadir 
a los votantes para que les otorguen esas mayorías en la próxima Legislatura. 
 
En entrevista Ramsés Pech, experto en tema energéticos, habló sobre si ha funcionado 
la Reforma Energética. 
(2024-02-07, Adriana Delgado, 98.5 El Heraldo Radio, )  
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En entrevista Ramsés Pech, experto en tema energéticos, habló sobre si ha funcionado la 
Reforma Energética. El experto comentó que la Reforma Energética es la herramienta para hacer 
un plan y el plan no existe en México. Hay varios datos, publicó la Sener una prospectiva del gas 
natural y en México seguiremos consumiendo combustibles fósiles y habrá un incremento entre 
4 y 8% para el 2037. Por lo tanto, esta reforma todavía no ha sido implementada de acuerdo a lo 
que debió ser y sólo se ha puesto en práctica la discusión ante cosas en las que se pierde mucho 
tiempo. Ahondando sobre este tema, la Sener tiene a la CNH y a la CRE por fuera porque deben 
ser órganos autónomos. Dentro del Consejo de Pemex y CFE está la Sener. Pasar a ser parte 
de la Sener esas dos empresas y volverse estatal, se crearía un conflicto de interés ligado que 
ahora la CNH y la CRE deben reportarle a la Sener. Además de un conflicto de interés, a un 
privado le quiten el permiso porque le estorba, ya sea a Pemex o a la CFE, dentro del mercado. 
Si las empresas son productivas del Estado y pasan a ser esta, cualquier problema que se tenga 
no será bajo la Ley Mercantil sino será un problema con el Estado, es decir, se pondría una 
demanda contra el gobierno. 

 

Anuncia AMLO reforma constitucional en electricidad 

(2024-02-07, Redacción, La Voz de la Nación (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que enviará una reforma a la 
Constitución en materia de electricidad, tras el revés de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
a la ley eléctrica. La reforma busca dejar la Constitución como estaba antes de la llamada reforma 
energética y regresar al espíritu de la Constitución que surgió de la Revolución de 1910. López 
Obrador también urgió una reforma para que los ministros de la Suprema Corte sean electos por 
el pueblo. La Suprema Corte declaró inconstitucional la reforma impulsada por la 4T en marzo de 
2021 a la Ley de la Industria Eléctrica, que favoreció a la Comisión Federal de Electricidad sobre 
empresas privadas. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Irregularidades en programa de estímulos fiscales: Se avala construcción inexistente de 
pista ecuestre 

(2024-02-08, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

La Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) está siendo investigada por desviar 
recursos destinados a la construcción de una pista de salto ecuestre en el Centro Nacional de 
Desarrollo de Talentos Deportivos y Alto Rendimiento (Cnar) en la Ciudad de México. Estos 
recursos, aportados por la Operadora de Fondos Banorte, no se utilizaron según lo autorizado y 
se encontró en su lugar una pista de ciclismo BMX de dimensiones mínimas. La Conade ha sido 
acusada de violar la normativa del Estímulo Fiscal al Deporte de Alto Rendimiento (Efideporte), 
y se espera que la Secretaría de Hacienda revoca el estímulo fiscal y se solicite el reembolso de 
los fondos al Servicio de Administración Tributaria (SAT). 
 

PRECANDIDATOS 
 
Claudia Sheinbaum, precandidata de Sigamos Haciendo Historia a la Presidencia de la 
República, compartió una foto de su reunión con Pedro Haces Lago, aspirante a alcalde 
de Tlalpan. 
(2024-02-07, Sofía Villalobos, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  
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Claudia Sheinbaum, precandidata de Sigamos Haciendo Historia a la Presidencia de la 
República, compartió una foto de su reunión con Pedro Haces Lago, aspirante a alcalde de 
Tlalpan, demarcación en la que también estuvo en el cargo la militante morenista. 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México" aseguró que 
hay pruebas que de habrá fraude electoral en las elecciones del 2 d junio. 
(2024-02-07, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México" aseguró que hay 
pruebas que de habrá fraude electoral en las elecciones del 2 d junio. 

Canal 40 Adn,  
 
Claudia Sheinbaum, precandidata de Seguimos Haciendo Historia dijo que respalda las 
propuestas del presidente López Obrador al Congreso de la Unión. 
(2024-02-07, Nancy Flores, ContraLíneaTV, )  

Claudia Sheinbaum, precandidata de Seguimos Haciendo Historia dijo que respalda las 
propuestas del presidente López Obrador al Congreso de la Unión. Invitó el 1 de marzo al inicio 
de su campaña y su proyecto de nación, que incluye las iniciativas del presidente. Sheinbaum se 
refirió al Poder Judicial, dijo hubo enormes regresiones a la Constitución, lo que cambiará con las 
iniciativas de AMLO. El senador de MORENA, Ricardo Monreal dijo la SCJN ha venido 
invalidando leyes a través de acciones de inconstitucionalidad, que invade la esfera de 
competencia del Poder Legislativo. Claudia Sheinbaum se refirió a Xóchitl Gálvez, precandidata 
a la Presidencia por la coalición Fuerza y Corazón por México y la oposición que fue a EU que 
cuide la democracia en México. 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata a la Presidencia por la coalición Fuerza y Corazón por 
México sigue de gira en EU y compartió un video tras críticas por su pronunciación de 
una frase en inglés. 
(2024-02-07, Miguel Bárcena, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata a la Presidencia por la coalición Fuerza y Corazón por México sigue 
de gira en EU y compartió un video tras críticas por su pronunciación de una frase en inglés, 
luego de conferencia que dio en el Wilson Center. 
 
Claudia Sheinbaum, precandidata de Morena, confirmó que realizará una visita a NL el 
próximo 17 de febrero. 
(2024-02-07, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Claudia Sheinbaum, precandidata de Morena, confirmó que realizará una visita a NL el próximo 
17 de febrero. A través de su cuenta de "X", Claudia Sheinbaum, compartió una foto de su reunión 
con Pedro Haces Lago, aspirante a alcalde de Tlalpan, demarcación en la que también estuvo 
en el cargo la militante morenista. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
'Aún se asigna más obra a foráneos' 
(2024-02-08, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Durango, 
Francisco Salazar Mendía, anunció que buscará un acercamiento con dependencias, 
especialmente federales, para garantizar que las obras públicas en Durango sean asignadas a 

https://www.efinf.com/clipviewer/b11508d5559dc936b7055dbc60490bc6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b11508d5559dc936b7055dbc60490bc6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b6b3d2b60cdfcc05591dbc612a2ecbe9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3f7aa5ee8778fd34cd0e8c156859426d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3f7aa5ee8778fd34cd0e8c156859426d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/40c5fcbccc4241ca8eaf1cc0fd0be42b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/40c5fcbccc4241ca8eaf1cc0fd0be42b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/40c5fcbccc4241ca8eaf1cc0fd0be42b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/915a7917cd619813456a2799b64c2b1e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/915a7917cd619813456a2799b64c2b1e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/45bb03fce0e9b3ca96b0ef5eafe077c7?file


 

 

empresas locales. Salazar Mendía señaló que, a pesar de los llamados realizados en años 
anteriores, las obras importantes siguen siendo asignadas a contratistas de otras entidades. 
Afirmó que los constructores locales tienen la capacidad de competir y que buscará dialogar con 
la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes para garantizar que las 
instrucciones de adjudicación de obras sean dirigidas a constructores de Durango. Además, 
buscará la participación de los constructores locales en los trabajos de la potabilizadora 
anunciada por el presidente Andrés Manuel López Obrador para Durango. 
 
Siguen privilegiando a empresas foráneas en obra pública de Durango: CMIC 

(2024-02-07, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Durango está buscando un 
acercamiento con dependencias federales para abordar el trato desigual que reciben los 
constructores locales en la adjudicación de obras públicas. A pesar de los llamados para 
privilegiar a los contratistas de Durango, se siguen asignando obras a empresas de otras 
entidades. El presidente de CMIC Durango, Francisco Salazar Mendía, enfatizó que los 
constructores locales tienen la capacidad de competir, por lo que buscarán dialogar con la 
Secretaría de Infraestructura y Comunicaciones del Estado de Durango para entender quién da 
las instrucciones de asignación de obras. Además, la CMIC Durango buscará participar en los 
trabajos de la potabilizadora anunciada por el presidente Andrés Manuel López Obrador para 
Durango. 
 
Sin incidentes trabaja industria de la construcción en Michoacán: CMIC 

(2024-02-07, Redacción, Quadratin MICH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Antonio 
Tinoco, afirmó que la industria de la construcción en Michoacán trabaja sin incidentes. Tinoco 
destacó que la inseguridad ha disminuido en los últimos años, sin reportes de robo de 
maquinarias o presión contra empresas y trabajadores de la construcción. Tinoco también 
mencionó que la CMIC ha trabajado en conjunto con el gobierno para capacitar a los trabajadores 
y mejorar la calidad de las obras. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
cuenta con unos 200 asociados en todo el estado. 
 
Raúl Silva Ávila es el nuevo Presidente de la CMIC en Guanajuato 

(2024-02-07, Silvia Millán, AM Guanajuato (sitio), )  

Raúl Silva Ávila ha sido elegido como presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Guanajuato. La elección tuvo lugar en una asamblea de afiliados, que se 
llevó a cabo de forma híbrida y electrónica. Silva Ávila sucede al arquitecto Enrique Aranda 
Anaya, quien ha dejado el cargo después de presentar su informe de gestión. Silva Ávila destacó 
la importancia de la unidad regional y se comprometió a trabajar en sinergia con los afiliados para 
satisfacer sus necesidades. Este será su primer mandato como presidente de CMIC Guanajuato. 
 
Las viviendas económicas suben un 20% su costo en los últimos meses 

(2024-02-07, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Eugenio Williamsom, 
ha destacado el impacto del incremento de precios en los materiales de construcción, con un 
aumento del 20% en las viviendas económicas. Esto ha llevado a las familias a tener menos 
acceso a una vivienda, ya que los constructores han reducido la construcción de casas habitación 
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debido a los altos costos. Además, los trabajadores necesitan acumular más puntos para ser 
elegibles para un crédito hipotecario, lo que dificulta aún más el acceso a la vivienda. Williamsom 
ha pedido un mayor apoyo del gobierno para reducir los costos de construcción y aumentar el 
acceso a viviendas económicas. 

El Tiempo COAH (sitio),  
 
Centro de Convenciones en Ciudad Juarez lleva 22 años sin cristalizar 

(2024-02-08, El Heraldo de Juárez, Cobertura 360 (sitio), )  

El Fideicomiso del Centro de Convenciones y Exposiciones de Ciudad Juárez, un proyecto que 
ha estado en desarrollo durante 22 años, está buscando terrenos para su construcción con el 
apoyo del Gobierno del Estado y Municipal. El Fideicomiso cuenta con más de cien millones de 
pesos para este proyecto. El nuevo titular del Fideicomiso, Javier Gómez Ito, ha solicitado el 
apoyo del Consejo Coordinador Empresarial para encontrar terrenos viables. Si no se encuentra 
un terreno adecuado, el Fideicomiso está dispuesto a comprarlo. El presidente del CMIC, Jorge 
Bermúdez, ha expresado su frustración por la falta de avance en este proyecto. 
 
CMIC analiza obras prioritarias para la región  
(2024-02-08, Vía 57, COAH Vía 57, . 8)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) se reunió con representantes 
del Gobierno del Estado y las candidatas a la presidencia de la República para revisar proyectos 
de obras prioritarias para la Región Centro. Eugenio Williamson, Presidente de la CMIC, destacó 
la necesidad de introducir servicios en la zona norte de Monclova para impulsar el desarrollo 
industrial. También mencionó proyectos estancados, como la presa rompe picos, el mercado de 
abastos y el libramiento por el poniente. Williamson reconoció las limitaciones financieras y 
expresó la necesidad de buscar soluciones creativas y eficientes para maximizar el impacto de 
las inversiones. Ambas partes acordaron trabajar juntas para superar los desafíos financieros y 
técnicos y promover el crecimiento económico en la región. 
 
Se reúne Fiscal Zona Norte con líderes del sector empresarial 
(2024-02-08, Redacción, Juárez Hoy CHIH (sitio), )  

El Fiscal de Distrito Zona Norte, Carlos Manuel Salas, se reunió con líderes del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) en Ciudad Juárez para discutir avances en seguridad. Salas 
destacó el cumplimiento de cerca de 5 mil órdenes de aprehensión en 2023 y las acciones 
conjuntas de seguridad. Entre los líderes empresariales presentes estaban Jorge Bermúdez 
Espinosa, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 

Puente Libre CHIH (sitio), Calibre 800 CHIH (sitio), CDJ CHIH (sitio),  
 
Calambres/Esaú Valencia Heredia 07/02/2024 

(2024-02-07, Esau Valencia Heredia, Cambio Digital Veracruz VER (sitio), )  

El presidente municipal de Boca del Río, Juan Manuel De Unánue Abascal, inaugurará la 
reconstrucción de la avenida Juan Pablo II antes del Día de la Bandera. Esta obra beneficiará a 
las colonias y fraccionamientos cercanos, así como al flujo vehicular proveniente de Veracruz y 
otros lugares. Por otro lado, los negocios de venta de flores esperan buenas ventas para el Día 
del Amor y la Amistad, a pesar del incremento en los precios debido a las heladas que afectaron 
a los productores. En política, los socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Veracruz Centro no permitieron la reelección del arquitecto 
Gonzalo Pardo Ramos debido a su falta de compromiso con el gremio. En Córdoba, el 
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ayuntamiento carece de transparencia y se cuestiona el destino de los fondos destinados a la 
feria y otros eventos culturales. Además, el INE reafirma su compromiso con la organización de 
procesos electorales libres y confiables, y pone a disposición de los legisladores insumos técnicos 
para fortalecer la democracia. 
 
Disminución en participaciones federales para Chihuahua afectará al sector de la 
construcción 

(2024-02-07, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 

Mercado Rodríguez, ha expresado su preocupación por un posible recorte presupuestal para 
Chihuahua, lo que afectaría negativamente a la industria de la construcción. El sector se 
encuentra a la espera de conocer el destino del recurso federal, ya que se esperaba una 
disminución de 45 mil millones de pesos. Mercado Rodríguez ha destacado la importancia de las 
obras de infraestructura para el desarrollo económico y social de Chihuahua, y ha pedido al 
Gobierno Federal que no reduzca los recursos destinados a la entidad. 
 
Necesario que la industria de la construcción se integre al Nearshoring 

(2024-02-07, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

La industria de la construcción y sus agremiados, ante el fenómeno económico del nearshoring 
es necesario que se integren a esa carrera productiva, en la que San Luis Potosí, es un punto 
estratégico, neurálgico, y con la más adecuada vocación geográfica, lo que demanda la 
participación activa, en esa revolución comercial que se genera en el país. Juan Manuel Pérez 
Herrera electo para un periodo más al frente de la delegación local de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), planteó en su mensaje de toma de posesión, ese será 
uno de los componentes que formen parte del Plan de Trabajo a desarrollar durante el 2024, 
junto a fomentar la unidad entre sus integrantes, y al exterior, con los representantes de las 
dependencias e instancias de los tres niveles de gobierno. 
 
Disminución en participaciones federales para Chihuahua afectará al sector de la 
construcción 

(2024-02-07, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), advirtió que un posible recorte presupuestal para Chihuahua afectará al 
sector de la construcción. Hasta la fecha, se espera una disminución de 45 mil millones de pesos, 
lo que podría poner en peligro la construcción de la carretera Cuauhtémoc-La Junta, el tramo 
más importante de la obra insignia del presidente Andrés Manuel López Obrador. Mercado 
Rodríguez expresó su preocupación por la falta de claridad en el destino de los recursos federales 
para Chihuahua. 
 
Proyecta sector de la construcción continuar con recuperación este 2024 

(2024-02-07, Redacción, Mi Morelia MICH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Michoacán, 
Antonio Jesús Tinoco Zamudio, proyecta que el sector de la construcción mantendrá su tendencia 
de recuperación en 2024, tras una caída del 27% en el valor de producción de las empresas 
durante la pandemia. En 2023, el sector tuvo una recuperación del 12.5%, y Tinoco Zamudio 
espera una recuperación similar este año. Hizo un llamado a los gobiernos y al sector privado a 
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invertir en infraestructura, ya que el sector de la construcción impulsa a tres de cada cuatro 
sectores económicos. Actualmente, 180 empresas están afiliadas a la CMIC en Michoacán. 
 
Introducción de tubería de Agua Saludable afecta canal de estiaje del Río Nazas 

(2024-02-07, Redacción, Noticieros Grem (sitio), )  

Las empresas encargadas de la instalación de la tubería de conducción para el programa Agua 
Saludable para La Laguna (ASL) han retirado parte del material colocado en el Canal de Estiaje, 
una obra financiada por la Conagua que costó más de 100 millones de pesos. Esto ha generado 
preocupación por posibles inundaciones futuras. El presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Donato Gutiérrez Gutiérrez, ha solicitado una reunión con 
representantes de Cuencas Centrales del Norte de la Conagua para abordar el tema. 
 
No dejaron reeligirse a Gonzalo Pardo Ramos en la CMIC Xalapa 

(2024-02-07, Redacción, Cambio Digital VER (Sitio), )  

Los socios de la CMIC en Veracruz Centro no permitieron la reelección de Gonzalo Pardo Ramos 
como representante, en lugar de ello eligieron a Rafael Fernández de Lara. Pardo Ramos ha sido 
criticado por dejar obras inconclusas en Córdoba y Coatepec y por descuidar el bienestar del 
gremio en favor de sus propios intereses. A pesar de esto, Pardo Ramos ha sido contratado para 
trabajar en el malecón de Centro, Tabasco, lo que ha generado críticas adicionales. 
 
Morena despeja el camino a destapes...  
(2024-02-07, Redacción, Tabasco Hoy TAB (sitio), )  

El partido político Morena ha estado planificando sus candidaturas, primero seleccionando las 
postulaciones al Senado y luego las candidaturas al Senado en entidades con elecciones a 
Gobernador. La estrategia de Morena ha sido despejar escenarios en entidades de menor 
presencia para el partido, como Yucatán, antes de tomar decisiones más complicadas. En 
Tabasco, se seleccionaron las candidaturas de Rosalinda López Hernández y Óscar Cantón 
Zetina para el Senado. Las próximas semanas serán clave para definir las encuestas y los 
candidatos restantes. Por otro lado, en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) de Tabasco, Carlos Villegas Adriano ganó la presidencia con el 56% de los votos. El 
gremio se centrará en el tema de las obras en Tabasco. 
 
Necesario que la industria de la construcción se integre al Nearshoring 

(2024-02-07, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera ha sido reelegido como presidente de la delegación local de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). En su mensaje de toma de 
posesión, Pérez Herrera destacó la importancia de la industria de la construcción en el fenómeno 
económico del nearshoring. Además, mencionó la necesidad de fomentar la unidad entre los 
miembros de la CMIC y fortalecer la participación activa en foros, planes y programas de 
desarrollo económico y legislativos. También se enfocará en la capacitación de los miembros en 
los tres niveles de las empresas constructoras. La Mesa Directiva de la CMIC está compuesta 
por Juan Manuel Pérez Herrera como presidente, Leopoldo Stevens Pérez como secretario y 
Victoriano Martínez Flores como tesorero, entre otros. 
 
Se reúne Fiscal Zona Norte con líderes del sector empresarial 
(2024-02-07, Redacción, La Opción CHIH (sitio), )  
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El Fiscal de Distrito Zona Norte, Carlos Manuel Salas, se reunió con líderes del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) en Ciudad Juárez para discutir avances en seguridad. Salas 
destacó el cumplimiento de cerca de 5 mil órdenes de aprehensión en 2023 y las acciones 
conjuntas con la Agencia Estatal de Investigación, la Secretaría de Seguridad Pública del Estado 
y la Secretaría de Seguridad Pública Municipal. Los líderes empresariales presentes incluyeron 
a Nora Elena Yu, presidenta del CCE; Iván Lara Rendón, director del CCE; Jorge Bermúdez 
Espinosa, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC); 
Manuel Sotelo, presidente de la Asociación de Transportistas; y Héctor Núñez, presidente del 
Consejo de Expo MRO. 
 
Obras de construcción tendrán alza en costos este año 

(2024-02-07, Redacción, Realidad San Luis SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha advertido que los precios de los materiales de construcción seguirán 
aumentando este año debido a la guerra entre Rusia y Ucrania, que ha afectado el costo del 
acero y sus derivados. Además, el aumento del 20% al salario mínimo en México también se 
reflejará en el costo de las obras, ya que representa el 30% del costo total. Los constructores 
tendrán que reflejar estos incrementos en el costo final de las obras, a pesar de los márgenes de 
ganancia limitados. 
 
Trabajadores de la construcción cambian de profesión, ahora son youtubers y choferes 
de taxi: CMIC 

(2024-02-07, Redacción, Línea Directa TAMPS (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Emilio 
Contreras Mendoza, ha señalado que el sector de la construcción está enfrentando graves 
problemas para contratar mano de obra clasificada y no clasificada a nivel nacional. En Sinaloa, 
hay un déficit de entre un 15 y 20 por ciento en la contratación de trabajadores de la construcción, 
lo que dificulta la contratación de nuevos empleados en este sector. Se informa que muchos 
trabajadores de la construcción se han ido a trabajar a otras regiones del país, como el sur, donde 
se están llevando a cabo grandes proyectos de construcción. Para abordar este problema, la 
CMIC está ofreciendo igualar los salarios que se pagan en otros estados, así como capacitación 
continua en diferentes oficios. Este problema de escasez de mano de obra no se limita a la 
construcción, sino que se extiende a otros sectores como el comercio, la industria y el sector 
empresarial, desde la pandemia de COVID-19 en 2020. 
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